



Genosse Ludwig Schumacher, Meister im Plattenwerk Marienehe des WBK Rostock, gab den Anstoß, sich in den Arbeitskollektiven des Bezirkes im sozialistischen Wettbewerb neue, höhere Ziele zu stellen. Foto: OZ/Dehn

von den USA initiierten Handelskrieg gegen den Sozialismus ergeben sich Forderungen, denen die Arbeitskollektive bewußt und kämpferisch entsprechen. Die qualitativen Faktoren des Wirtschaftswachstums sind für jeden Werktätigen, für jedes Arbeitskollektiv ein hoher Anspruch, denn: Qualitätsarbeit ist ein Markenzeichen für jede Brigade; die DDR kann und muß unbedingt durch Wissenschaft und Technik kurzfristig hohe Leistungsziele erreichen; und die Arbeit läßt sich durchaus so organisieren, daß mit den gleichen bzw. weniger Fonds ein höheres Ergebnis erzielt wird.

Das Gespräch zu diesen und ähnlichen Problemen, verbunden mit einer offensiven Darlegung der Politik der Partei, fördert die Aufgeschlossenheit der Werktätigen und führt zur Bereitschaft, hohe Leistungen zu erbringen. Die Erfahrungen der Parteiorganisationen nach der 4. Tagung bestätigen: Mit den höheren Ansprüchen an die Ökonomie ergeben sich zugleich wachsende Ansprüche an die politische Massenarbeit. Die Parteiorganisationen des Bezirkes richten deshalb den Blick vor allem auf eines: Mit aller Eindeutigkeit und Klarheit erläutern sie die verschärften politischen und wirtschaftlichen Klassenkampfbedingungen. Damit geht gezielt und überlegt das Bestreben einher, die sich daraus ergebenden Konsequenzen deutlich zu machen und die bewußte Einstellung der Werktätigen zu den neuen Erfordernissen zu vertiefen.

Bei aller Unterschiedlichkeit der Kampfbedingungen der Partei-Agitation Organisationen zeigen sich in der Arbeit der Bezirksparteiorganisation einige allgemeingültige Erfahrungen.

konkret sein

Die Agitation ist dann wirkungsvoll, wenn sie konkret erfolgt. Hierin steckt die einfache Forderung, verständlich, faßbar, am praktischen Beispiel die Politik der Partei darzulegen. Konkret sein heißt dabei, die Bedingungen des Jahres 1982, in dem wir uns befinden und das von den Anforderungen her in keiner Weise mehr mit 1981 zu vergleichen ist, jedem begreiflich zu machen. Der Plan 1982 und seine